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开票不打包，大鱼大肉一筷未动！

“禁令”之下仍有人暗中公款吃喝

包间内一桌8个菜，甲鱼、牛肉粒、
卤味拼盘、青菜几乎一筷未动，一条六七
百元的鱼只吃了三分之一。服务员一边
摇头感慨，一边将这些剩菜直接倒入泔
水桶中。另一个包间里，一盘价值近50
元的榴莲酥一块没动过，整盘浪费。

近日，记者连续3天来到西部某
市一家中高档餐厅进行暗访。在包
间楼层，待食客走后记者发现，一些
有老人小孩参加的家庭聚会，所消费
多为家常菜，而且基本都能“光盘”；
而一些商务、公务接待饭局，均消费
金额数目大，且浪费严重。

这个判断得到餐厅服务人员的
印证。“个人掏钱吃饭比较节约，一般
都能吃完，吃不完也会打包。那些公
务、商务接待的通常会开发票，点的
菜不仅贵、量大，而且基本不打包。”
该餐厅一名服务员告诉记者。

根据该餐厅一些包间的消费记
录和发票，个别国企人员消费菜品
多、消费金额大，其中某国企接待六
七个人的消费金额近3000元。

在另外一家高档餐厅，记者看到一
名被称“主任”的人结账后开了发票。
当服务人员问他是否打包时，对方表示
不用。“这类公款接待，即便吃不完一般
也都不会打包。”这名服务员说。

一名负责接待的干部在点了一大
桌明显吃不完的珍馐美馔后说，知道
当前正在反对餐桌浪费，但排场大小
往往代表主人的诚意，不多点几个菜
总感觉对客人接待不周。“再说毕竟花
的是公款，算是工作需要。”他说。

记者发现，近几年，在反“四风”
的持续高压下，公款吃喝现象大大减
少，但个别机关单位、国企人员依然

“顶风作案”，有的继续在高档饭店公
款吃喝，但更多的则躲进食堂、私密
会所、农家乐等场所隐蔽消费。

一位基层搞接待工作的干部向
记者反映，今年以来，其参加的会议、
考察、调研等，中午一般会安排相对
简单的工作餐，但到了晚上，就会安
排比较讲究排场的接待宴席。

“如果有领导出席，点的菜就会
上档次，铺张浪费得很。”这位基层工
作人员说，“酒也不少喝，为了掩人耳
目，名贵酒是装在矿泉水瓶或直接倒
在分酒壶里的。”

8月下旬，在西南某省一次为期4
天的调研活动中，某单位几乎每天都安
排与会人员在酒店、农家乐进行公款聚
餐。一名参会人员说：“当地为了表示
热情，会点很多菜，基本都吃不完。”

而在东部某地一次会议的公务接
待晚宴上，一桌七八个人，上了十三四
个菜，根本吃不完，最终都浪费了。

记者调查还发现，极个别机关单
位、国企的食堂装修豪华，接待宴席十
分奢侈，丝毫不亚于星级酒店。由于
外人难以进入，隐蔽性强，这些食堂成
为一些干部大吃大喝的“安全场所”。

四川省大竹县纪委监委党风政
风监督室主任廖显彪告诉记者：“在
饭店公开公款吃喝的少了许多，但隐
蔽场所的还是存在。”

一名纪检干部表示，据调查，绝大

部分公款吃喝都会伴随餐饮浪费，“奢
侈、铺张是公款接待的特点。”他说。

8月28日，中央纪委国家监委
印发工作意见，要求把制止餐饮浪费
作为纠治“四风”的重要方面，要求各
级纪检监察机关把监督节约粮食、坚
决制止餐饮浪费作为一项重要任务，
立足职能职责精准监督、创新监督，
狠刹奢侈浪费歪风。

根据《中国共产党纪律处分条
例》，违反公务接待管理规定，超标
准、超范围接待或者借机大吃大喝
等，视情节轻重予以党纪处理。

目前，一些地方的纪检部门已开展
相关工作，对机关食堂进行明察暗访，并
在一些机关单位和部门进行宣传教育。

中央党校教授李俊伟说，对于公
务接待早就有明确的标准，要遏制超

标公款吃喝就要各单位严格落实发
票报销制度，纪检部门要将公务接待
单位在餐饮企业开具发票情况作为
检查的切入口，并关注单位、企业在
餐饮场所办卡充值的行为。

据了解，为逃避监督，一些单位和
企业的财务“拆东墙补西墙”，以各种名
目掩盖超标的请客费用。此外，还有人
通过让第三方私企请客躲避监管。

据中纪委发布的数据，今年以
来，截至7月底，全国已处理违规公
款吃喝问题人员5000余人。

廖显彪等纪检干部认为，违规吃喝
问题有顽固性和反复性，要整治违规公
款吃喝，一方面要让党员干部从思想上
真正认识到反“四风”和反浪费的重要
性，更重要的是加强监督和查处，从财
务制度等方面进行严格管理和规范。

廖显彪认为，要防止“四风”反弹，
纪检部门必须驰而不息地监督检查，

“尤其在节假日等重要节点，要突击检
查，一旦发现‘四风’问题，绝不姑息。”

近日，咸安区烟草专卖局（营销部）
领导班子、支部书记到部门负责人、部分
党员家中开展廉政家访活动，引导党员干
部及家属共筑廉洁防线、共树良好家风。

活动以座谈拉家常形式开展，通过
座谈进一步了解受访者家庭生活情况及

“八小时以外”行为，针对不同工作内容
和岗位特点提醒党员干部规范行为、严

格履职，要求受访家属对家庭中存在的
苗头性问题要及时提醒、主动纠正，把好
家庭廉政关，形成监督合力。活动还组
织签订了《家庭助廉承诺书》。

此次廉政家访进一步推动廉政文化
进家庭，以家倡廉、以家助廉，为树立廉
洁家风打下了坚实的基础。

(通讯员 饶霞义)

咸安烟草专卖区局（营销部）
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“高空刺激”竟变“高空坠落”？还需扣好保险扣
新华网消息 近日，一名女子在

重庆梦幻奥陶纪景区高空速滑项目
坠落的视频，引发网友热议。

根据重庆万盛经开区文化和旅
游发展局官方微博通报，9月18日
15时许，重庆奥陶纪景区一工作人
员乘坐景区4号速滑线拍摄宣传视
频，到站时发生意外，施救过程中从
高处坠落；当日16时20分，经抢救
无效死亡。

该通报发出后，一些网友质疑坠
落女子的身份。21日下午，万盛经
开区文化和旅游发展局局长杨学明

向记者确认，坠落女子陈某为景区市
场部员工，年龄24岁。“我们深感痛
心，一定会依法依规履行职责。”

万盛经开区应急管理局副局长
朱盛龙介绍说，事故发生后，当地成
立了由应急、市场监管、公安、文旅等
部门和工会组成的调查组，目前正在
加紧调查取证，调查结果届时将按照
程序向社会公开。

重庆奥陶纪旅业有限公司董事
长唐楠说，景区正在配合调查和处理
善后事宜，同时加强内部安全管理、
查找漏洞、提升安全意识。

记者了解到，此次事故调查已是
近3年来重庆该景区第3次接受安
全事故调查。

2018 年 10 月 1 日，一名游客
在重庆梦幻奥陶纪景区体验“极限
飞跃”项目时保险扣脱落。万盛经
开区相关部门调查发现，事故原因
为“景区部分员工不熟悉安全生产
规章制度和操作流程”“景区未对
员工开展安全生产教育和培训”，
并据此对重庆奥陶纪旅业有限公
司处以涉事项目停业整顿、罚款10
万元等处罚。

2019年 4月，该公司再次违反
相关安全生产法规，被处以涉事项目
停业整顿和罚款15万元等处罚。杨
学明说，由于疫情等特殊原因，该公
司至今仍未缴纳该笔罚款。

据重庆梦幻奥陶纪景区官网
介绍，该景区拥有多个“高空刺激”
项目。

9月18日事故发生当天上午，
景区刚举行了由重庆市市场监管局
等主办的“2020年重庆市大型游乐
设施应急救援演练”活动，演练科目
包括模拟营救2名被困高空的游客。

新华网消息 大鱼大肉有的几乎一筷未动，整盘倒掉不打包……记
者近日暗访发现，各地把制止餐饮浪费作为纠治“四风”的重要内容，但
个别单位、国企人员继续用公款大吃大喝，铺张浪费严重，有一些藏匿于
高级食堂、私密会所、农家乐等场所。

■公款接待六七人一桌花
数千元，整盘浪费不打包

■一些人躲进食堂、私密
会所、农家乐等场所隐蔽消费

■狠刹奢侈浪费歪风，强
调精准监督和创新监督


